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TERZA CIRCOSCRIZIONE 

CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 
 
 
 

DELIBERAZIONE  N° 56  DEL 18/03/2021  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                   

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  17/03/2021 

 
L’anno duemilaventuno  il giorno 18 del mese di Marzo alle ore 10,02 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della 

Sede Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma 

delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 186378 del  10/03/2021. 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  X 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 9 1 

 

Presiede la seduta: il Vice Presidente  Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 18/03/2021 10:36:24 CET

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 22/03/2021 09:17:23 CET

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 17/03/2021                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  

successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000, n.30. 
 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  

 

Scrutatori   Adelfio, Quartararo, Tarantino  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.° 9 

 

Votanti     n.° 9 

 

Voti favorevoli  n.° 9 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 17/03/2021 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

♦ SETTORE SERVIZI AI CITTADINI ♦ 

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 17/03/2021 

L’anno 2021, il giorno diciassette, del mese di Marzo, alle ore 9,00, si è riunito 

il Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 

del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione prot. 

n.°186378 del 10/03/2021, per procedere alla trattazione degli argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Vice Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,24, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi 

Prester, Quartararo, Rappa, e Terranova. Risultano presenti 8 Consiglieri. 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri 

Bruschetta, Ilardi e Prester. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata all’unanimità 

dei presenti.  

Si passa al I punto dell’O.d.G., ovvero “Comunicazioni del Presidente”, dando 

lettura di alcune comunicazioni: 
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• Mail da parte dall’Area del Decoro Urbano e del Verde, che informa che la 

piantumazione in Via Guido Rossa n.° 30 non può avvenire, perché dal 

sopralluogo tecnico è stato riscontrato l’esiguità del marciapiede; 

• Mail da parte da parte dell’Area del Decoro e Verde, che comunica che, dal 

sopralluogo tecnico per la piantumazione di piccoli arbusti in Via Mortillaro, è 

emerso che in entrambi i marciapiedi insistono vari tombini che evidenziano la 

presenza di condutture, per cui non si può procedere alla piantumazione; 

Si prosegue con la lettura di alcune richieste inviate dai Consiglieri al Presidente, 

per il successivo inoltro alle aziende competenti: 

● “Richiesta ripristino illuminazione pubblica (circuito guasto di Via Oreto, Via 

La Colla, Via Buonriposo e Via Campisi)”, a firma del Consigliere Quartararo; 

● “Richiesta urgente sopralluogo tecnico AMAP in famo fognario in Largo 

Ferdinando Liotti, dal civico 8 all’uscita di Via F. La Colla nn.° 12 e 26”, a 

firma del Consigliere Quartararo. 

Chiede la parola il Consigliere Quartararo, che vuole evidenziare il disagio che 

vivono i cittadini di due complessi condominiali e delle   attività commerciali di Largo 

Ferdinando Lionti, che a causa della conduttura centrale del ramo fognario mal 

funzionante non si riescono  a smaltire le acque reflue. I condomini hanno effettuato 

operazioni di spurgo ma, dopo alcune settimane, la problematica si ripresenta; 

sicuramente ci sarà un problema alla tubatura nel ramo centrale fognario, per cui si 

spera che i tecnici dell’AMAP possano risolvere la criticità presente.  

Il Presidente, in riferimento alle note di risposta pervenute dall’Area del Decoro e 

del Verde, dichiara che il Consiglio prende atto di tali comunicazioni. 

Chiede la parola il Consigliere Quartararo che, in riferimento a tali comunicazioni, 

ricorda che proprio egli stesso aveva dimostrato alcune perplessità sulla 

piantumazione, in quanto l’operazione comporta il coinvolgimento di tante parti in 

causa, per cui la realizzazione diventa difficile. 
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Chiede la parola il Consigliere Bruschetta, che chiarisce che la piantumazione di 

piccoli arbusti in Via Mortillaro riguardava una sua mozione: bisogna prendere atto di 

questa comunicazione, ma in Via Perez, dove insiste il muro di cinta della Scuola Perez, 

la strada diventa più larga per cui, nel tempo, alcuni alberi si potrebbero piantare. 

Il Presidente dichiara che, al momento, si prende atto di tali comunicazioni.  Informa 

poi il Consiglio che ieri, insieme al collega Bruschetta, è stato effettuato un sopralluogo 

alla scuola “Carollo” in rappresentanza delle istituzioni, per dare seguito alla nota 

pervenuta in Consiglio, dove veniva evidenziato che la scuola è stata presa di mira da 

una banda di ragazzi. La Dirigente ha apprezzato tale presenza ma ha esposto diverse 

problematiche, fra cui la rottura dei vetri dei lucernari da parte dei ragazzi, 

problematiche che il Consiglio potrebbe affrontare giocando d’anticipo. Altra 

problematica evidenziata riguarda la pulizia davanti al plesso, effettuata non dalla RAP 

ma dagli operatori della Re.Se.T., che ripuliscono ma, poiché i ragazzi vi sostano 

durante la notte, l’indomani si ritrovano bottiglie e cartacce. 

Alle ore 9,45 entra in collegamento il Consigliere Tarantino. Risultano presenti 9 

Consiglieri. 

Il Presidente, riferendosi sempre alla scuola Carollo, propone di chiederne la 

vigilanza da parte della Polizia Municipale. 

Chiede la parola il Consigliere Tarantino che, sempre in riferimento alle note 

pervenute dall’Area del Verde, specifica che prima in Via Guido Rossa vi era un albero: 

ora si apprende non si può più piantumare; la sua richiesta era nata per non lasciare il 

cercine vuoto ma prende atto di questa comunicazione. 

Chiede la parola il Consigliere Quartararo, che specifica che sicuramente il Comune 

sta facendo un “mea culpa” rispetto ad una piantumazione senza criterio fatta negli 

anni nella zona di Bonagia, dove sono stati piantati diversi “brachychiton”, alberi non 

idonei al contesto urbano, che hanno dissestato i marciapiedi; qualsiasi albero piantato 

ha bisogno di spazio nel marciapiede, sia per crescere che per poter transitare. 
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Chiede la parola il Consigliere Tarantino, che chiarisce che nel quartiere vi sono 

tanti alberi, come ad esempio in Via Mico Geraci e in Via Felicia Impastato, che non 

vengono attenzionati: Sarà sua cura predisporre le richieste di potature. 

Chiede la parola il Consigliere Quartararo, che comunica di avere contattato la 

Dott.ssa Calandra, alla quale ha ribadito la disponibilità del Consiglio a partecipare alla 

manifestazione del “LibrOvunque” e ha chiesto se era possibile coinvolgere la 

poetessa Francesca Guajana, ed essa ha risposto che andava bene; inoltre la Dott.ssa 

Calandra ha ribadito che il Consiglio verrà coinvolto nella scelta del sito per la 

manifestazione, per cui a fine aprile ci sarà una riunione. 

Chiede la parola il Consigliere Bruschetta che informa il Consiglio che, non appena 

ha avuto la notizia dal Consigliere Quartararo che era possibile coinvolgere la poetessa, 

l’ha contattata ed essa ha accettato subito ben volentieri; stamattina gli ha inviato la 

poesia dialettale che leggerà e lui l’ha inoltrata a tutti i Consiglieri. Sarebbe opportuno 

integrare nella manifestazione del “LibrOvunque” anche qualche associazione, in 

modo da dare una partecipazione attiva in modo che il territorio circoscrizionale venga 

rappresentato adeguatamente. La poesia dialettale recitata rappresenta la sicilianità. 

Chiede la parola il Consigliere Ilardi, che ringrazia il collega Bruschetta per il 

coinvolgimento della poetessa; vuole però soffermarsi sulla problematica della scuola. 

Ricorda che lo scorso anno   ha presentato una richiesta per la potatura di un albero 

nello spazio interno della scuola “Barone Scala” ma, a distanza di un anno, l’albero 

non è stato potato. Si sente amareggiato per il comportamento di questi ragazzi che 

hanno vandalizzato la scuola “Carollo” ma sa di essere impotente: occorrerebbe che 

le scuole venissero monitorate dai Vigili Urbani, soprattutto nell’orario di ingresso e 

uscita dalla scuola, anche per i problemi di viabilità che si verificano. 

Il Presidente afferma che si è amareggiati ed è un problema di sensibilità dei 

genitori, che dovrebbero chiedersi come mai questi ragazzi alle tre del mattino siano 

fuori di casa a fare schiamazzi. Si potrebbe chiedere solo la vigilanza; il personale 
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scolastico ha paura che la scuola venga chiusa perché ha solo due classi e non 

riescono a lavorare ma il quartiere non merita questo. 

Chiede la parola il Consigliere Bruschetta, che fa presente che, quando sono stati 

costruiti i quartieri Bonagia Oreto, non si è pensato ad un oratorio, dove i ragazzi 

potessero giocare e sfogarsi: manca questo spazio. 

Il Presidente risponde al collega Bruschetta, in parte smentendolo, che tutti questi 

quartieri popolari hanno le caratteristiche di avere scuola campetto e chiese, ma 

l’amministrazione è stata presente ad intermittenza; prima c’erano le associazioni che 

tenevano impegnati i ragazzi, ora meno, e anche la chiesa non svolge più quel ruolo di 

aggregazione. Bisogna ripristinare il coinvolgimento di tutte le associazioni, 

Si passa al II punto all’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale della seduta 

precedente”, con la lettura del verbale del 11 /03/2021, approvato alle ore 10,30, per 

appello nominale, il cui esito è il seguente: Presenti: 9; Votanti: 9; Voti Favorevoli: 

9. 

Esauriti gli argomenti, il Presidente, alle ore 10,31, chiude la seduta. 

Il Segretario                                   Il Presidente 

 Maria Concetta Calderone                   Andrea Gulemi 

 Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 18/03/2021 10:34:16 CET

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 22/03/2021 09:16:37 CET

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X x

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 18/03/2021 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 17/03/2021


